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在柔道最后一天的比赛中，

奥运冠军佟文与辽宁选手马思

思进行的柔道女子78公斤级半

决赛中出现争议一幕，马思思在

比赛中被判消极，她最后因此输

掉比赛，比赛后她蹲着超过5分

钟不肯离场。在场边她的教练

也显得非常的不满，他一度想冲

入场地，但是看台上一位辽宁籍

官员冲他高喊，“听从裁判的判

罚吧。”听到这句话之后，马思思

的教练才不情愿地放弃找裁判

理论。

点评：中国著名柔道教练刘

永福在接受记者采访时表示，他

认为裁判的判罚并没有问题，佟

文的胜利没有问题，他说：“比赛

不仅是运动员在场上斗力，教练

员在场下也要斗智斗勇，我觉得

裁判的判罚没什么问题。”

佟文胜利备受质疑

安徽女手杀进决赛
星报沈阳专电 昨晚，第十二届全运会女子手球半

决赛在鞍山收兵。安徽女手以38：27战胜上海队，杀进

决赛。在另 一场半决赛中，江苏26：28负于解放军队。

安徽在与上海队的比赛中，由于实力高出一筹，半场

就以17：12领先。下半场虽然陆续以替补出战，但比分

差距一再扩大，最后以11分的优势胜出。本场比赛，沈

萍得到全场最高的8分，刘晓妹也有5分进账。

吴莎撑杆跳高摘铜

星报沈阳专电 昨晚，第十二届全运会田径女子撑

杆跳高决赛在沈阳市奥体中心体育场举行。卫冕冠军、

安徽选手吴莎以4.40米的成绩夺得铜牌。

本次比赛，吴莎遭遇三名浙江选手，尽管她跳出了自

己的最好成绩4.40米，但由于对手发挥更为出色，只能收

获一枚铜牌。浙江选手李玲以4.65米超亚洲纪录的成绩

夺得金牌。 特派记者江锐/文 李超钰/图

全运会赛场，
频现“黑哨”？

当马三义遭遇争议判罚无缘决赛时，站在场内久久不愿退场，这位近30岁的安

徽老将，有愤怒，有无奈。全运会三连冠的梦想，就这样被无情地击破。

与以往的全运会相比，本届的争议依然太多，尤其是裁判问题更为突出，主要出

现在柔道、橄榄球、公开水域游泳等几项。以往最具争议的打分项目，尤其是“重灾

区”跳水和体操，还没有爆出打分的问题，只是花样游泳上出现一例。

在早已结束的全运会公开

水域赛场，发生了公开“双方混

战”的闹剧。江苏队的王思卜与

天津16岁小将庞玟贤在水里发

生冲突！

据天津代表团副团长王敏回

忆，在抚顺浑河水域，比赛刚刚开

始，庞玟贤就与王思卜发生了身

体接触，王思卜甚至骑在庞玟贤

的头上，打算把她摁进水里。双

方打架过程中，庞玟贤的泳镜被

打掉了，导致原本视力不佳的庞

玟贤，不得不在水里模糊地进行

比赛，最后没有游完全程。

然而，庞玟贤的遭遇并没有

得到裁判组的公开回应。

点评：目前来看，中国在这一

项目上的裁判队伍和选手水平都

参差不齐。这次全运会发生的打

架事件暴露的不仅是运动员水平

亟待提高的问题，而且中国裁判

的执法队伍也必须尽快完善。

混战裁判视而不见

七人制橄榄球已被列为里约

奥运会的正式比赛项目，首次入

选全运会的橄榄球赛也尤为引人

关注。而最受人关注的却是女子

橄榄球出现的罢赛情况，女子决

赛中，北京队因不满裁判的判罚

集体消极比赛停止跑动。最终山

东队以71：0的比分夺冠。

点评：电视台转播嘉宾法力

对这场比赛点评说，“当时裁判

员可能认为，北京队运动员的动

作非常危险，然后他就做出了这

样一个判罚。裁判的判罚是正

确的”。

北京橄榄球队罢赛

在花样游泳双人自由自选决

赛上，赛前夺冠呼声最高的蒋文

文/蒋婷婷，仅以95.188分获得第

三名，冠军被东道主选手黄雪辰/

吴怡文夺得。四川队当即提出申

诉。在申诉无果的情况下，蒋文

文/蒋婷婷并没有出席颁奖仪式，

而是由四川队其他队员代领奖牌，

她们也缺席了赛后的新闻发布会。

第二天，蒋文文、蒋婷婷以个

人名义召开新闻发布会，在发布

会上，蒋氏姐妹将前一天称为“运

动生涯最黑暗的一天”，表示将就

此退役。

点评：记者采访了一位多次

执法全运会的裁判员。对于这次

蒋氏姐妹引起的争议，他表示，

“我不太了解，但听说，那个冠军

的实力也很强，表现也不错，并不

是明显的执法失误。”

文婷姐妹拒绝领奖

其实，这些质疑，在全运会的

裁判眼里却都仅仅是个别现象，

因为，为了保证全运赛场的执法

公正，竞委会想了很多办法，要想

做好裁判的工作恐怕没有外人想

象的那么容易。

来自天津的沈君，是一位柔

道裁判，四天的比赛她都端坐在

仲裁席上，和其他几位裁判一起

负责仲裁赛场上的争议。据她介

绍，为了防止裁判和外界接触，他

们一到沈阳，在车站的月台上就

被组委会派来的专车拉走了，抵

达技术官员村后，手机也全部上

缴。“你带多少个手机都不成，进

门的时候有人用探测仪检查，有

人带了三个手机进去，全都给收

走了。”入住技术官员村之后，沈

君就算是和外界隔离了，吃住全

部统一行动，虽然和运动员村只

有一墙之隔，但两边没有任何的

接触，除了第一天上午是领取裁

判员服装以外，其他时间都在学

习裁判业务，看场地、现场实习。

全运裁判也不容易


